Ясминска Надея

Зефирные приметы

Надея Ясминска

ЗЕФИРНЫЕ ПРИМЕТЫ

СОДЕРЖАНИЕ:

Предисловие автора

Глоток тепла и позитива

Зефирная примета №1. Счастливый путь длиною в дождь

Зефирная примета №2. Спотыкаешься? Накорми собаку!

Зефирная примета №3. Есть ключ – должна быть дверца

Зефирная примета №4. Кто-то теряет, а кто-то находит

Зефирная примета №5. Все дело в пончике, а не в шляпе!

Зефирная примета №6. Новое – хорошо разбитое старое

Зефирная примета №7. Кто по улице идет и подарки нам несет?

Зефирная примета №8. Хорошую вещь браком… назовут!

Зефирная примета №9. Старое уходит – новое приходит

Зефирная примета №10. Набор счастливой невесты

Зефирная примета №11. Смотрюсь в тебя, как в зеркало…

Зефирная примета №12. Пусть и странно, лишь бы в радость

Зефирная примета №13. Витражи – это наша жизнь

Зефирная примета №14. День встреч. Или вестей. Или поездок. Или…

Зефирная примета №15. Верной дорогой идем, товарищи!

Зефирная примета №16. Чаинка рубль бережет

Зефирная примета №17. Ловушки для удачи

Зефирная примета №18. Деньги любят счет… и хороший кошелек

Зефирная примета №19. Весточка из детства

Зефирная примета №20. Случайная вещь – неслучайная встреча

Зефирная примета №21. Птичка пролетала, хвостиком махнула…

Зефирная примета №22. Жизнь – серьезная штука. Но не очень

Зефирная примета №23. Хм… придумайте ее!

Зефирная примета №24. Станьте счастливой приметой сами!

Книга рецептов зефирных примет

Предисловие автора

Если человеку что-то нужно, он стремится это найти. А если не находит – часто создает сам. Так и с «Зефирными приметами». Я знала, что они меня незримо окружают, но, чтобы осознать их в полной мере, нужно было дать этим приметам форму и имя.

Названием книги я обязана мужу. Как-то я была очень расстроена, и все валилось из рук. А он, чтобы подбодрить меня, сказал приятную мелочь – уж не помню, какую. Нечто вроде «если кофе сбежал на плиту, то все у тебя сегодня получится». И добавил: «Это же верная примета!».

А я расслышала: «Это зефирная примета!».

Тогда я подумала, что зефирными, наверное, называются только хорошие приметы – те, что всегда сбываются. И не обязательно они должны быть проверены веками. Все зависит от тебя. Если веришь, что тебе повезет – повезет. Если настроишься, что нечто сбудется – так и случится. Конечно, можно быть счастливым, не замечая этих примет. Однако если они дарят уверенность в себе, стоит соблюдать их без страха показаться суеверным человеком.

После этого у меня в голове назойливой пчелкой засела мысль: а почему бы не собрать все «зефирные приметы», о которых я слышала? Расспросить друзей и знакомых. Вспомнить то, что случилось со мной. Придумать свои «зефирки», в конце концов! Ведь это – прекрасное подспорье позитивному мышлению.

Копилка все пополнялась и, наконец, обрела форму книги. Книги для тех, кто…

…видит стакан половину полным или хотя бы стремится к такому видению;

…понимает, что жизнь состоит из мелочей и старается замечать, изменять и создавать эти мелочи;

…любит на досуге почитать интересные и забавные истории;

…знает, что человек сам делает кирпичики, из которых строит свой мир.

От себя могу пожелать приятного погружения в «Зефирные приметы». И открыть страшную вещь: верить в них не обязательно. Обязательно верить в себя и свою удачу!

Надея Ясминска

ГЛОТОК ТЕПЛА И ПОЗИТИВА

Прежде, чем приступить к зефиру, заварим ароматный чай. И сделаем несколько глотков позитивного мышления.

Чай у нас будет в несколько щербатой чашке – да, словосочетание «позитивное мышление» уже успело набить оскомину. Оно смотрит на нас со страниц модных журналов, экрана телевизора, ярких интернет-баннеров… Но, отмахиваясь от назойливых сообщений, мы можем не увидеть за деревьями леса. Потому что позитивное мышление как раз таки создает те самые яркие стеклышки в нашем калейдоскопе повседневности.

Давайте задумаемся. Что же происходит в наш информационно-прогрессивный век? Мы знаем, как сочетаются тени и подводка для глаз, но забываем такое сочетание, как горячий чай и теплый плед. Мы знаем, из чего состоит бизнес-план, но забываем составляющие большого семейного ужина. Мы знаем, как угодить клиентам и начальству, но часто забываем радовать себя. Может, нужно получать второе (третье, четвертое…) высшее образование по специальности «Практика создания положительных эмоций в современном обществе»? Кстати, специальная Школа хорошего настроения уже существует в Венгрии. Ее открыл психолог Иштван Балог. На этот шаг его подтолкнул социологический опрос, согласно которому около 70 % всех венгров в возрасте 30–50 лет практически не выходят из стресса, отчего очень часто ощущают себя несчастными людьми.

А чем чаще всего обусловлен этот стресс? Реальной ситуацией или нашим отношением к ней? Если вы понимаете, что дело в вашем восприятии, то проблема обозначена. Теперь можно подбирать лекарство. Изменить себя гораздо проще, чем изменить мир. А там, глядишь, и мир подтянется.

Позитивное мышление не приходит по щелчку пальцев: раз! – и у вас легкость на душе плюс положительные эмоции. Оно пускает корни в сознание постепенно, когда вы просто думаете о хорошем и ожидаете удачного разрешения событий. И закрепляется там окончательно, когда вы начинаете не только думать, но и создавать конструктивные образы. А это – залог личностного роста, успеха в жизни и… приятного окружения. Да-да, позитивное мышление заразно! Оно передается вашим друзьям и родным, притягивает целеустремленных оптимистов. И если вы вдруг споткнетесь, эти люди поддержат вас и поставят на ступеньку выше, а не станут лить слезы вместе с вами.

В общем, мыслите позитивно. Общайтесь с близкими людьми. Смотрите добрые фильмы. Проводите время на природе. Чаще мечтайте. Больше смейтесь. И следуйте зефирным приметам!

ЗЕФИРНАЯ ПРИМЕТА №1. Счастливый путь длиною в дождь

Столетия назад слово «путешествие» не воспринималось с такой легкостью. Неудивительно – дорога манила, пугала, удивляла, обманывала. И была окутана множеством примет.

Самую известную примету – «присесть на дорожку» – многие из нас соблюдают и сейчас. И очень правильно делают. Потому что за эту минуту можно привести в порядок мысли и вспомнить о забытых документах, билетах, нужных мелочах. Без них поездка вряд ли окажется удачной.

Если вернулся за чем-то с полпути – посмотрись в зеркало и покажи себе язык. Так наши предки отпугивали злых духов, демонстрируя, что не боятся их. Но и сейчас такая традиция нам не помешает. Обычно при возвращении мы опаздываем, а значит – нервничаем, злимся и даже паникуем. Смешная рожица в зеркале помогает расслабиться и поднять настроение. И тогда мы, захватив нужную вещь, не оставим дома голову.

Хорошей приметой также является нежданный дождь в дороге. Когда-то считалось, что небесная вода смывает все болезни и печали. В наше время это знак того, что нужно быть очень внимательным и осторожным, особенно за рулем. А сосредоточенный человек не только в беду не попадет, но и свою удачу не упустит. Впрочем, дождь может немного сбить вас с пути. И не всегда это плохо.

***

Одним осенним вечером меня растревожил странный телефонный звонок.

Мои друзья приглашали меня на рыбалку!

С первого взгляда ничего необычного тут нет, но сейчас я объясню.

Приятели, муж и жена, полностью оправдывали поговорку о двух сапогах. Это была ну очень гламурная парочка. Одевались по последнему писку моды и скорее забывали выгулять собаку, чем сходить на педикюр. Снежана даже не могла заставить себя ездить на общественном транспорте. Если ей нужно было преодолеть отрезок пути длиной всего в одну автобусную остановку, она вызывала такси.

И эти люди зовут меня на рыбалку? Да разве что ловить золотых рыбок из аквариума китайскими палочками!

– Нет-нет! – радостно кричал в трубку Андрей. – Все как положено! Подъем в четыре утра, кирзовые сапоги, червячки…

К концу разговора я уже была на грани обморока. Не началось ли инопланетное вторжение? Моих друзей явно подменили.

Нет, на рыбалку я с ними не поехала, но на следующий же день пришла разузнать, что и как. Результат превзошел все мои ожидания. В джакузи плескалась огромная рыбина, а Снежок гордо заявила, что на обед будет уха.

– Как же вы докатились до такой жизни? – полушутя спросила я.

– Не поверишь, – ответил Андрей. – Абсолютно случайно...

…Нам нужно было поехать к дальней родственнице, привезти ей лекарства. А она живет в такой глухой деревеньке, что еле найдешь на карте. По моим расчетам, должны были успеть за вечер туда и обратно. Только выехали – стал накрапывать дождь, который через полчаса превратился в настоящий ливень. Дороги не видно, указателей не разберешь. Понятное дело, мы ехали по навигатору, почти на ощупь, пока… чуть не влетели в реку. Навигатор хотел вести нас по мосту, который давно разобрали. Попробовали в объезд – заехали непонятно куда. Еще и спутники пропали. В общем, заблудились.

Конечно, можно было плюнуть на все и попробовать вернуться в Минск, но лекарства-то ждут. Стали на аварийку, а я вышел голосовать у дороги – вдруг кто дорогу скажет. Других машин не было. Мы были злые на весь мир, промокшие, голодные… Но тут притормозили старые «Жигули».

– Что у вас тут?

Называем деревню, N-ковку…

– Так мы из соседней! – говорят. – Можете ехать за нами. Только не сейчас, а после рыбалки.

Объяснить маршрут не могут, от денег отказываются. Рыбалка дороже!

Ну и поплелись мы за ними, хорошо, что рыбу удить они собрались на этой же речке. В «Жигулях» оказалась целая семья: муж, жена и трое сыновей, старшему лет двадцать. Остановились на берегу, вытащили снасти, удочки, ведерки, разложили все с такой нежностью, словно собирали композицию из винтажных скульптур. Ну а что нам, ждать в машине? Закутались в пледы и подошли к ним. Тем более что дождь почти прекратился.

Мужчина со старшим сыном рыбачат, мы с женой и детишками поодаль разговоры шепчем у костра. Вокруг тишина, только кузнечики стрекочут. И вдруг я почувствовал себя таким спокойным, умиротворенным. Душа отдыхала. И Снежанка, смотрю, раскраснелась, повеселела… А какие это люди были – не на каждом корпоративе так хорошо посидишь!

Порыбачили – и поехали в деревню. А на обратном пути купили удочки. По обоюдному согласию.

– Медитируешь не хуже, чем на йоге, – сообщила Снежок. – А из воблеров, кстати, получаются модные сережки!

Наверное, когда мои друзья пригласят меня в следующий раз, я не откажусь.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Зефирка на размышление:

Приметы бывают либо хорошими, либо бесполезными.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ЗЕФИРНАЯ ПРИМЕТА №2. Спотыкаешься? Накорми собаку!

Сколько досадных мелочей заставляют нас чертыхаться, а то и разводят на менее приличные слова! То ударишься, то зацепишь, то уронишь, то разольешь. Порой какой-то пустяк может надолго испортить настроение. А если это превратить в хорошую примету?

***

В раннем детстве меня научили одной игре. Вернее, я принимала это за игру.

Спотыкаясь в доме на ровном месте, я говорила «чьёрт!», подобно взрослым. Пока наша пожилая соседка, приходившаяся мне няней, не сказала: «Это собака».

«Какая собака?» – удивилась я, оглядывая пустой пол.

«Невидимая, – объяснила соседка. – Она лежит на полу, и поэтому ты спотыкаешься. Можешь и упасть».

«Она всегда у нас живет?»

«Нет, она приходит, когда проголодается. Нужно ее покормить».

И мы пошли на кухню делать бутерброды. Я старательно помогала намазывать масло на хлеб. Потом мы это с удовольствием съели. Собака, пояснила мне соседка, уже подъела остатки. И добавила: «Теперь с тобой случится что-то хорошее. Так всегда бывает, когда ее накормишь».

С тех пор прошло много времени. Но я, когда начинаю случайно ударяться о мебель в доме и спотыкаться непонятно обо что, до сих пор говорю себе: «Собака проголодалась». И иду готовить что-нибудь вкусное. Кстати, мой муж безмерно рад такой примете и шутит, что нужно уговорить эту таинственную собаку поселиться в нашем доме насовсем.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ПРИМЕТный анекдот:

– Правда, что черная кошка на дороге приносит несчастье?

– Зависит от того, кто вы – человек или мышь…

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ЗЕФИРНАЯ ПРИМЕТА №3. Есть ключ – должна быть дверца

За хорошими приметами далеко идти не надо. Достаточно вспомнить игру в ассоциации. Знаете ее? Один игрок выбирает слово, другой называет произвольную ассоциацию к этому слову, и так по цепочке. Хорошо развивает нестандартное мышление и пополняет словарный запас. Попробуйте сыграть в эту игру сами с собой. Мечтаете о стремительной карьере? Тогда знаками удачи для вас будут, к примеру, приставная лестница (обычных слишком много), указатели направления или подаренный галстук. Чешется локоть – вполне возможно, что скоро грядет повышение на службе (придется расталкивать кого-то локтями). Это только примеры, а свои счастливые приметы каждый выбирает для себя.

Вы скажете, что это несерьезно? Но ведь жизнь на самом деле игра, первое правило которой – считать, что это вовсе не игра, а всерьез. Так сказал Алан Уотс, автор теорий о нематериальном стремлении к счастью, а ему, пожалуй, можно верить.

***

Разговорились мы как-то с попутчицей в поезде. И постепенно речь зашла о знаках, приносящих удачу и ведущих к цели. Я рассказала, что радуюсь найденным ключам (любым!) не меньше, чем в старину радовались подковам. Нет, я не подбираю их и не приношу домой, а так – примечаю. Ведь если в твоей жизни появился ключ, значит, где-то должна быть и дверь. А за дверью – новые вызовы, новые возможности.

Моя попутчица (приятная женщина средних лет) задумалась, помолчала, а потом поведала мне такую историю.

Лет пятнадцать назад она, юная провинциалочка, ехала поступать в столичный университет. И по дороге должна была денек-другой погостить у тетки. Мать еле наскребла денег на билеты и потому упросила свою сестру, эту самую тетку, дань племяннице небольшую сумму на первое время. Разумеется, в долг.

Не буду приводить здесь перипетии семейных отношений, скажу лишь, что деньги тетка положить «забыла». Моя попутчица обнаружила это уже в поезде. Карманную мелочь она успела растратить, и получалось, что девушка едет в чужой город без гроша в кармане.

– И знакомых там не было? – встряла я.

– Были, конечно, были. Только как им позвонишь, мобильных телефонов тогда не водилось. У меня даже на автобусный талон не хватало! А попросить у кого-то страшно, я же молодая была, стеснительная – жуть! Самое смешное, что ехала я тогда в купейном вагоне, других билетов не было. Выложила я на стол большой пакет ирисок, смотрю на них и плачу: зачем, дура, купила? Если бы знала…

Попутчица снова помолчала, а потом продолжила с лукавой улыбкой:

– И тут мое купе распахивается. Какая-то женщина смотрит на меня и спрашивает, нет ли чего к чаю. Я молча протягиваю ей конфеты, все равно они бы мне в горло не полезли. А женщина деловито спрашивает: «Сколько стоят?». Боясь пошевелиться от счастья, называю сумму, за которую их купила. Женщина расплачивается, забирает ириски и уходит, как ни в чем не бывало. Мне эти рубли тогда показались кладом! И только потом я поняла, что меня приняли за проводницу. Мое купе было как раз напротив «кипятка». Да, знакомым я позвонила, деньги мне потом выслала мама… И в институт поступила. Я уже и забыла об этой истории, а вы мне напомнили.

– Чем напомнила? – удивилась я.

– Те конфеты… они назывались «Золотой ключик»!

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Зефирка на размышление:

Береги себя. Возможно, именно ты делаешь для кого-то этот мир терпимым.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ЗЕФИРНАЯ ПРИМЕТА №4. Кто-то теряет, а кто-то находит

Потери и находки… Сколько с ними связано примет! Потерять сережку – обрести возлюбленного. Потерять кольцо – к скорой разлуке. Найти монетку на улице (только не натощак) – к богатству. Найти ключ – к переезду… И, наверное, каждый хоть раз в жизни говорил в шутку или всерьез: «Домовой-домовой, поиграй и отдай!».

Но все-таки в подобных делах не помешает толика здравомыслия. Пропала дорогая сердцу вещь – не придумывайте себе грядущие неприятности, а попробуйте ее найти. Те же обручальные кольца, потеря которых пугает больше всего, могут преспокойно себе лежать в ванной, или в тумбочке, или случайно угодить в мусорное ведро. Если что-то потерялось вне дома – не сидите сиднем, разместите объявления. А если все попытки напрасны, просто скажите себе: «Вместе с этой вещью ушла негативная энергия» (если вы верите в это) или «Вот повод купить новое» (если не верите).

То же самое и с находками. Тугой кошелек на дороге может оказаться уловкой мошенников, а извлекая монету из грязной лужи, вы рискуете получить порцию микробов. Так что задумайтесь: стоит ли радоваться находке или грустить о потере?

Но одна примета срабатывает очень часто: если вы, приложив все усилия, так и не отыскали нужную вещь – скорее всего, она вам не нужна. Сейчас. Придет время – и она сама найдется.

***

Я думаю, в копилке каждого человека есть необычная история знакомства. Своя собственная, или друзей, или родных. Расскажу одну из них – по моему мнению, весьма «приметную».

На Новый год у моей подруги собралась шумная молодежная компания. Ведь Алина – девушка со своей жилплощадью, поэтому все тусовки в основном проходили у нее. Друзья притянули своих друзей, и квартира мало-помалу набилась народом, знакомым и незнакомым. Погуляли весело, с размахом, а под утро пришло время расходиться по домам.

И вот, во всеобщей толкотне один молодой человек (которого Алина видела впервые) не нашел свою обувь. И тут нет, и там, переискали все углы. Гости уже схлынули, и он остался один. Бедный парень никак не мог понять, кто умудрился утопать в его отнюдь не маленьких ботинках сорок шестого размера.

Не идти же ему в носках по снегу, правильно? Правильно. Уставшая Алина постелила ему на диване, решив, что вечер утра мудренее (на Новый год эта пословица звучит именно так).

Вечером подругу разбудил запах свежесваренного кофе… И молодой человек задержался в гостях. Надолго. Скоро они будут отмечать льняную свадьбу.

А ботинки нашлись на следующий же день. Какой-то шутник положил их под елку.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ПРИМЕТный анекдот:

Как Новый год встретишь, так его и проведешь. Да, такой он, этот год, – злопамятный…

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ЗЕФИРНАЯ ПРИМЕТА №5. Все дело в пончике, а не в шляпе!

Вы знаете, что есть не только приметы, но и «приметуалы»? Своеобразные ритуалы, которые мы соблюдаем время от времени, с определенной регулярностью. Словечко-то новое, а вот возникли они давно. Например, наши предки верили в то, что если в первый день весны петух прокричит три раза, то лето будет теплым и ясным. Поэтому утро первого марта посвящалось пристальному слежению за петухом. На сколько «кукареку» его хватит? Если только на два, то можно и пинка дать, чтобы расщедрился на третье.

А у вас есть свой «приметуал»? Может, вы считаете звезды во время августовских метеоритных дождей? Или задумываете масть лошади, на которой отправитесь на конную прогулку? Или замечаете, в какой день недели расцветет любимый цветок на подоконнике? Если нет, советую срочно его придумать.

***

Этой примете меня научила бывшая однокурсница, ныне – креативный директор рекламного агентства. Каждый раз, когда ей предстоит крупный или новый, не опробованный ранее, проект, она зовет меня в кафе. Есть пончики. Особые пончики с начинкой, они еще называются берлинерами.

Моя креативная подруга тщательно выбирает первый пончик, словно скаковую лошадь, на которую она намерена поставить деньги. Потом осторожно откусывает – не много и не мало, а так, средне. И смотрит на начинку. Если сразу же, после первого надкуса видно много конфитюра – значит, проект будет удачный и все пойдет, как по маслу.

– А если мало? – когда-то поинтересовалась я. – Неужели откажешься от задумки?

– Ни за что! – фыркнула однокурсница. – Просто в таком случае я намотаю себе на хвост, что в этот раз придется попотеть. И приведу себя в полную боевую готовность.

Примета подругу еще ни разу не подводила. А мне остается радоваться, что такие проекты у нее случаются не чаще двух раз в месяц. Иначе мне придется основательно сесть на диету.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Зефирка на размышление:

Каждый новый день – маленькое королевство, которое еще предстоит завоевать.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ЗЕФИРНАЯ ПРИМЕТА № 6. Новое – хорошо разбитое старое

Для начала маленькое отступление. В американском журнале «Домашнее хозяйство» за 1955 год есть статья «Как встречать мужа с работы». Вот отрывок: «Не жалуйтесь, если он опоздал на ужин или вообще не пришел ночевать. Отнеситесь к этому, как к мелочи по сравнению с тем, что он перенес днем. Поправьте ему подушечку и предложите снять его ботинки. Говорите тихим, успокаивающим и приятным голосом».

Так и слышу шквал женских возмущений и возражений о том, что времена меняются и многие понятия устарели. Милые дамы, вполне возможно, именно так себя вели ваши прабабушки. А вы продолжаете верить в их плохие приметы касательно рассыпанной соли и упавшего зеркала. Быть может, пора разбить стереотипы, которые настраивают нас на неудачу?

***

Этажом ниже меня живет моя ровесница Аня. Чудо, а не девушка, просто кладезь позитива! Однажды я встретила ее на лестнице: она быстро поднималась к себе, счастливая-счастливая, словно получила письмо от тайного поклонника.

– Зонтик забыла! – бросила она мне совершенно неожиданную фразу.

– И оттого ты так цветешь? – съехидничала я и вовсе обомлела, когда соседка искренне кивнула:

– Конечно!

Потом Аня рассказала мне, что всегда радуется, когда забывает какую-либо вещь и возвращается за ней. Хотя это считается очень плохой приметой, сулящей неудачный день. Конечно, ничего страшного с Аней после не происходит: приподнятое настроение – как защитная пленка от всяческих микробов и неприятностей.

– А почему так? – начала расспрашивать ее я.

– Да просто теперь живу отдельно от родителей. И представляешь, такое счастье: забыл что-то – просто вернись и возьми!

Сначала я не поняла. А потом вспомнила «школьные годы чудесные». И Аню, вечно копающуюся в клумбе у подъезда.

Ее мать, приехавшая в столицу из деревни, была болезненно суеверна. И считала, что возвращаться за забытой вещью – очень плохая примета. Поэтому, когда Аня забывала что-то, мама выбрасывала это в окно. Благо, этаж был второй, но аккурат под окном жильцы разбили палисадник. И девочке часто приходилось выискивать между ирисами и колючками чайной розы какие-то мелочи вроде циркуля или ластика. А однажды на ветке сирени повис бутерброд, который Аня так и не смогла достать. Ну что ж, теперь моя соседка стала вполне успешной дамой с собственной однушкой. Которая может позволить себе роскошь что-то забыть дома и забрать это, минуя клумбу у подъезда.

Кстати, разбитое зеркало Аня тоже считает хорошей приметой. Говорит, что это к прибыли. В самом деле, нужно ведь где-то взять деньги на покупку нового!

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ПРИМЕТный анекдот:

– Представляешь, как шагнул прогресс…

– Это ты к чему?

– Раньше, чтобы вызвать дождь, шаман бил в бубен или приносил в жертву прекрасных девушек…

– А сейчас?

– Достаточно помыть машину!

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ЗЕФИРНАЯ ПРИМЕТА №7. Кто по улице идет и подарки нам несет?

Некоторые люди, далекие от суеверий, все-таки теряют самообладание, когда кошка переходит им дорогу. Причем не только черная – любая. И начинаются странные шаманские танцы: плевок через плечо, накручивание пуговиц, петли и разворот… А ведь стоит только вдуматься: неужели эти мурчащие ласковые создания, которые греют вам колени, способны навредить? Ну, максимум – нагадить в тапок.

Нет-нет, кошки на самом деле Санта-Клаусы волшебного мира. И встречаются они не случайно: белые – к приятным новостям, рыжие – к деньгам, черные – к счастью, серые – к здоровью, а полосатые тигрята – к любви. Лучше всего, конечно, трехцветные кошки: они сразу много хорошего приносят, как в рекламе «три в одном». И даже тянут ради нас подарок на хвосте. В общем, выбросьте из головы злые суеверия. Коты вам верны от ушей до хвостов – любите котов, кормите котов!

***

Признаться честно, я тот еще подслушиватель. Это не значит, что я часами стою ухом к двери, выведывая чужие секреты. Нет, больше всего меня интересует бездверное пространство, а именно кипящая жизнь вокруг. Люди чудовищно интересны. Обрывок разговора тут, острая фраза там, приглушенный рассказ из соседнего купе – и готов новый сюжет.

Так вот, однажды я подслушала диалог незнакомых мне людей.

Они просто шли по улице рядом со мной – парень и девушка, слишком молодые, чтобы быть серьезными. И вскоре всем нам перешла дорогу кошка. Не черная, правда, а серо-буро-малиновая, истинное дитя дворов и подвалов.

– Тьфу ты, черт, – сказала нежная девушка. – Давай обойдем, у меня сегодня еще зачет.

– Эй, глупости, – отмахнулся парень. – Это очень даже хорошая котяра. Ты ее хвост видела?

(Тут уже и я притормозила, как бы невзначай, с навостренными ушами.)

– А при чем тут хвост?

– Он был опущен – значит, кошка волочит на хвосте большой подарок. А если хвост трубой, то подарок маленький, легкий, как воздушный шарик. Хоть сто рублей найдешь или шоколадкой кто угостит.

– Может, все-таки свернем, – не унималась девушка, и на этом месте я их обогнала. Приняла кошачий след на себя.

Подарок я получила не в тот же день, но совсем скоро. Меня пригласили на образовательный курс по социальному предпринимательству. Нашу страну представляли всего три человека. Вот тогда я вспомнила «тяжелый» хвост! Возможно, это было совпадение. Но кто знает?..

P. S. Насчет черных кошек… у меня их две. Дорогу переходят ежечасно. И я вполне счастлива.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Зефирка на размышление:

Кошка всегда ищет теплое местечко. А счастье и удача – они из семейства кошачьих. У вас на душе тепло?

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ЗЕФИРНАЯ ПРИМЕТА №8. Хорошую вещь браком… назовут!

Мы часто говорим, что жизнь вдохновляет нас на какие-то свершения. Но редко замечаем, что вдохновением может служить и хороший пинок. Представьте себя на собеседовании с самим миром: вы сидите за невидимым столом друг напротив друга. Простая, понятная беседа. Вы расслабляетесь. И вдруг следует острый каверзный вопрос! А мир, прищурившись, смотрит на вас с вызовом.

Зачем этот укол? Вы наверняка подумаете, что мир захотел вам сделать неприятно и больно. Но может быть, ваш строгий собеседник решил проверить, как вы выйдете из подобной ситуации, достойны ли вы того, что он хочет вам предложить?

Подумайте об этом. И пусть неприятность покажется вам любопытной задачей, которую нужно решить. Это касается и мелочей – хамства в магазине, сломавшегося автобуса, пятна на одежде, бракованной покупки. Ведь именно из мелких кусочков мозаики потом получается большая картина – та самая, в которой нам предстоит жить.

***

У меня есть любимое хобби-рукоделие. Сколько раз оно помогало мне очистить голову от ненужных мыслей и сосредоточиться на какой-то идее! Сколько раз я находила в нем отдых и утешение! Кружева ласкают взгляд, а шелковые ленты – пальцы. Это хобби – кукольная миниатюра.

Гости, которым я показываю маленькие усадьбы и парковые аллеи с фарфоровыми дамами и кавалерами разных эпох, охают и восхищенно качают головой. И не верят, что два года назад я даже пуговицу не умела пришить. Потому что искренне верила, что у всех руки растут на уровне плеч, а у меня – гораздо ниже.

А началось все с одной-единственной куклы, привезенной под заказ из-за границы. Она была редкой. Достаточно дорогой. И (как я увидела, когда вскрыла упаковку) – бракованной.

До сих пор не могу понять, какой бесенок дернул меня пойти в магазин тканей и фурнитуры вместо того, чтобы лить слезы? Ведь до этого я брала иголку в руки разве что на школьных уроках труда (и то чуть не заколола себя насмерть). Но дело внезапно пошло на лад. И вскоре криво расположенные глаза скрылись под кружевной маской в стиле Одри Хепберн. Косенькое платье дополнилось накидкой и турнюром. А я… почувствовала сладкое состояние нирваны.

Да, потом мне предлагали заменить ту куклу на другую, без единого изъяна. Но я отказалась. Моя красавица стала началом коллекции и напоминанием о том, что неудача на самом деле может оказаться вызовом.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ПРИМЕТный анекдот:

Народная примета: если котелок варит – голодным не останешься.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ЗЕФИРНАЯ ПРИМЕТА №9. Старое уходит – новое приходит

Есть неписаное правило: чтобы впустить в свою жизнь что-то новое, нужно сначала освободить для этого место. По фэн-шуй, в местах скопления старых вещей энергия не может свободно циркулировать и застаивается. А это приводит к застою в жизни и возникновению различных трудностей, в том числе финансовых. Но правило касается не только вещей, но и чувств, мыслей, идей.

Если вам нужен попутный ветер в определенном деле, задумайтесь: а не закупоривает ли какое-то старье для него окошко? Если проблема в материальных ценностях – тут все просто. Хорошие, но уже не нужные вам вещи можно раздарить или пожертвовать нуждающимся (помните, что отдавать нужно с чистым сердцем и никогда не жалеть об этом). А от потерявших товарный вид вещиц можно избавиться традиционным способом. Или нетрадиционным.

И если вы решились вынести пыльный хлам из дома, не забудьте добавить туда пригоршню страхов, жменю комплексов и полведерка обид. На помойке им самое место.

***

Произошло не со мной (а жаль!). Поэтому расскажу от лица знакомой:

«Возвращаюсь я как-то с работы домой. Поздняя осень, успело стемнеть. Вдруг вижу: в моем дворе за гаражами полыхает приличных размеров костер. Я остановилась как вкопанная и не знаю, что делать: и подойти боязно (мало ли что там палят), и пройти мимо совестно (вдруг огонь перекинется на постройки?). Постояла, решила, что я сама себе дороже, и пошла в сторону подъезда. И тут меня окликает некто, сидящий у костра.

“Ну все, – пролетела в голове шальная мысль, – маргиналы своего товарища поджарили, а теперь и меня ждут на закуску”.

Я ускорила шаг, и меня снова позвали. По имени. И подозрительно знакомым голосом. Присмотрелась и обомлела: у пожарища сидел родной муж!

А дело оказалось вот в чем.

Супругу предложили постоянную работу в Германии – стране его мечты. Он собирался ехать туда через несколько дней: устроиться, освоиться, а там и меня к себе переселить – если все пойдет хорошо. И вот прочитал он в интернете старую проверенную примету: если хотите, чтобы поездка была удачной, сожгите свою старую обувь. А откуда у мужика ненужные ботинки? Они вечно одну пару до дыр изнашивают, а потом выбрасывают – не женщины ведь. Вот муж и решил спалить другое старье, самое бесполезное в доме. Бабушкин диван!

Посидели мы у костра, ладони погрели и со смехом пошли домой. А я все думала: хорошо, что жена у него молодая, а не старая, а то коптиться бы мне сейчас вместо дивана!»

Эти строки знакомая мне писала уже из Германии. Я знаю, что у нее все хорошо.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Зефирка на размышление:

Люди похожи на улиток, только у одних домик снаружи, а у других – внутри.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ЗЕФИРНАЯ ПРИМЕТА №10. Набор счастливой невесты

Английские бабушки, собирая внучку на свадьбу, придерживаются старой приметы:

Что-то старое найди,

Что-то новое купи,

Что-нибудь чужое,

Что-то голубое.

А на счастье в башмачок

Положи-ка пятачок.

Эта западная традиция пустила корни и у нас. И, в общем-то, она имеет смысл. Старая вещь символизирует связь невесты со своей семьей и увековечивает семейные традиции (раньше это было мамино или бабушкино старое платье, теперь чаще всего – фамильная драгоценность). Новая вещь воплощает переход на новый этап жизни и надежду на супружеское благополучие. Чужая (одолженная) деталь наряда невесты содержит позитивную энергию, поскольку достается от женщины, которая счастлива в браке. Ну, а голубой цвет в Древнем Риме означал любовь, скромность и верность.

Прекрасное сочетание, не правда ли? Неудивительно, что этот «набор невесты» начали использовать не только на свадьбах, но и на других важных мероприятиях: выпускных балах, крупных презентациях, премьерах… Солидные мужи в деловых костюмах пришивают дедушкины запонки и одалживают булавку для галстука. А старушки, шумно справляя восьмой или девятый юбилей, с удовольствием надевают голубые шляпки.

Почему бы и нет? Английские бабушки знали толк в приметах. Не стоит пренебрегать их вековой мудростью.

***

Традиция «чего-то старого, чего-то нового…» приворожила меня еще в раннем детстве. До статуса невесты мне было расти и расти, поэтому я перенесла эту примету на новогоднюю елку. Чем она не барышня? Я даже придумала песенку про елочку: «Я стою белым-бела: кружевной наряд невесты мне метелица сплела!».

Год за годом я покупала новые елочные игрушки в дополнение к старым, развешивала голубую мишуру на темно-зеленых лапах и одалживала у соседей шарики-паровозики. И вот, когда я стала совсем взрослой девицей и студенткой, Новый год застал нас с мамой в Бресте, у бабушки.

Настроение в день праздника у меня было довольно кислое. Я ведь привыкла к «идеальному Новому году»: пушистая елка до потолка в большом зале, искрящийся огнями проспект за окном… А тут – маленькая комната и колючее недоразумение в горшочке. Но что поделаешь, бывает. Я украсила горе-елочку старыми советскими игрушками, купила нового Деда Мороза, даже разложила конфеты в голубых обертках. «Чужого» не нашлось: соседей я не знала и брать у них что-то стеснялась.

– Говорят, весь год будет удачным, если первым в дом зайдет мужчина, – сказала мама.

Мы посмеялись. Какой мужчина? Здесь одни старушки на этажах – и те давно спят.

Пробили куранты, выстрелило шампанское… и зазвонил телефон. Моя родительница в ожидании первых поздравлений подняла трубку.

– Мой муж у вас? – раздался на всю комнату незнакомый резкий голос.

– Вы ошиблись, – вежливо сказала мама.

– Как же, ошиблась! Вы мне тут лапшу на уши не вешайте! Он давно к вам ходит. А ну, скажите этому (цензура), чтобы немедленно возвращался домой, а то его чемодан вылетит в форточку!

– Да послушайте, вы не тот номер набрали. Нет тут вашего мужа!

– Врать-то не стыдно?!

– Ладно, – сдалась моя покладистая мама. – Я сейчас под диваном посмотрю…

Оскорбленная женщина бросила трубку.

Мы с мамой и бабушкой переглянулись и взорвались дружным хохотом.

– Сбылась примета, – сквозь смех сообщила мама. – Первым к нам зашел мужчина. Пусть даже виртуально…

– И моя сбылась, – кивнула я. – Все беспокоилась, что на Новый год у меня нет ничего чужого. А оказалось – есть чужой муж!

Да, год выдался удачным, приметы не обманули. Хотя потом я часто вспоминала тот телефонный разговор, обиженную женщину, оставшуюся в одиночестве на праздник, и незадачливого мужичка, чьи чемоданы, возможно, поджидали его у подъезда. И время от времени косилась на свою 80-летнюю бабушку. Вдруг она чего-то недоговаривает?

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ПРИМЕТный анекдот:

– Как уговорить женщину продолжить путь, если дорогу перебежала черная кошка?

– Легче уговорить кошку вернуться.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ЗЕФИРНАЯ ПРИМЕТА №11. Смотрюсь в тебя, как в зеркало…

Во всех нас заложено стремление искать родственную душу. И часто это ложится в основу персональных примет. Человек говорит: «Мне почему-то кажется, что сегодня будет удачный день». А на самом деле он увидел на улице пса, похожего на его любимца, или проезжавшую машину с номером, как и у его «старушки». Многие женщины приходят в прекрасное расположение духа, увидев на витрине модель своего свадебного платья. И часто становится тепло на душе, когда кто-то произносит твою потаенную мысль.

Ну что же, хороших примет много не бывает. Главное – направить позитивную энергию в нужное русло.

* * *

Есть у меня один коллега – творческий человек широкого профиля. От него мне достаются прекрасные иллюстрации и рекламные плакаты. Но вот к общению с ним нужно привыкнуть, поскольку он постоянно противопоставляет себя-уникального остальному миру – серой массе. Только и слышишь:

– Люди унылы. Люди скучны. Люди бесполезны.

– А ты – не люди? – вопрошаю я.

– Нет, – гордо отвечает творческий человек. – Я – личность!

Так вот, у моего коллеги был любимый знак удачи – если одна сигарета в пачке оказывалась повернута в обратную сторону, фильтром вперед. Или карандаш в свежекупленном наборе лежал наоборот. Или какая-то конфета в коробке – вверх тормашками. Глаза творческого человека тут же становились томными, и он, поглаживая «неправильную» вещь, приговаривал:

– Ну совсем, как я!

На День Рождения я подарила ему колоду карт, где был только один джокер…

Примета сама по себе очень даже неплохая. Но, глядя на этого товарища, я часто вспоминаю мудрую пословицу: «Не плыви по течению, не плыви против течения, а плыви по своим делам».

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Зефирка на размышление:

Не смотри на дождь. Смотри на россыпь разноцветных зонтиков.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ЗЕФИРНАЯ ПРИМЕТА №12. Пусть и странно, лишь бы в радость

О талисманах и амулетах речь уже заходила не раз. И если вы в них не верите, возникает вопрос: что насчет эффекта плацебо? Даже врачи соглашаются с тем, что «пустышка», вещество без лечебных свойств, часто избавляет от реальной болезни. Если человек верит. А в борьбе, как известно, все средства хороши.

Говорят, что свой талисман можно раздобыть очень простым способом. Пойти в магазин… и купить там какую-нибудь вещицу – ту, которая придется по душе. Только для себя. Не задумываясь о ее стоимости и возможной пользе. И тогда эта вещь принесет вам счастье – если вы сами того захотите.

***

О каких только «ловушках удачи» мне не приходилось слышать! Мягкие игрушки, редкие марки, необычные украшения и сувениры из разных стран. И пока я раздумывала, какая история о талисмане войдет в книгу, с выбором мне помог почти случайный человек – рабочий на стройке нашего дома.

– Говорите, вещи для души? – встрял он как-то в разговор. – Так это вам к моей теще на экскурсию надо. Посмотрели бы, чем она душу тешит.

– А что такое? – заинтересовалась я.

– Да вот, было дело…

…Мы с женой собрали ей к юбилею деньги на подарок. Вручили и крепко наказали: купите, мамо, то, что по сердцу. Вечно вы на детей-внуков тратитесь, теперь подумайте только о себе.

Поблагодарила нас теща и пошла в магазин. И что, вы думаете, она купила? Дубленку? Сапоги? Нет, она отхватила новенький унитаз!

Так соль в том, что теща живет в деревне, где удобства только на улице. Зачем ей этот «фаянсовый друг»? Но она уперлась: всю жизнь, дескать, мечтала о модной сантехнике, так хоть на закате лет налюбуюсь. Поставила его в спальне, внутрь определила цветочный горшок, теперь полирует тряпочкой, как вазу. И ведь радуется! Но по мне, так лучше бы себе сковородку новую купила…

– Если радуется, то чем не талисман? – пошутила я.

На что рабочий совершенно серьезно выдал:

– Еще какой талисман! Полгода не прошло, как в дом тещи залез воришка. Пьяный подросток из соседней деревни. А в руках у него, между прочим, ломик был. Так вот, этот малолетний гаденыш протиснулся в окно спальни… и споткнулся об унитаз. Голову себе разбил. Так его и повязали…

– А что было дальше?

– А дальше, – мужичок широко улыбнулся щербатым ртом, – подарили мы теще новый телевизор, деньги больше давать не стали. «Ну вас, – сказали ей, – мамо, с такими фантазиями!».

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ПРИМЕТный анекдот:

Баба с пустым ведром – не всегда плохая примета. Если такая баба попадется в пустыне, идите за ней, не прогадаете!

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ЗЕФИРНАЯ ПРИМЕТА №13. Витражи – это наша жизнь

Иногда очень полезно увидеть мир в других красках. В прямом смысле. Я говорю о том, что считается хорошим знаком посмотреть сквозь витражное стекло. Или хотя бы через цветной осколок.

Мир сразу вспыхивает алым, или наполняется зеленым, или искрится желтым. Появляется ощущение, будто ты заново познаешь тайны мироздания. Кстати, слово «витраж» происходит от латинского «vitrum» – «стекло». Что очень похоже на «vita» – по-латыни «жизнь».

Застывшая радуга на стекле подкидывает творческой натуре множество свежих и неожиданных идей. Здесь витраж не уступает, скажем, методу мозгового штурма. Привычные вещи накрывает непривычная мантия – и добро пожаловать, вдохновение!

***

Витражи, цветное стекло, калейдоскоп – всё это я считаю вестниками удачи и неожиданных решений. И был у меня такой день, когда витраж мне очень помог. Возможно, это было просто совпадение, но я считаю – дело в примете.

С утра я посетила выставку современного искусства, где вдоволь насмотрелась на картины из разноцветного стекла. При виде этих радужных красот мне в голову пришла идея фотосессии с использованием гуаши. Я купила несколько баночек, кисточки и, счастливая, направилась домой.

Вернее, не совсем домой. По дороге я должна была зайти к знакомому дизайнеру – обсудить проект сайта-визитки.

Как только Лекс открыл мне дверь, я поняла: спокойной беседы не получится. В квартире стоял жуткий грохот и ор. Оказывается, соседи, воспользовавшись безотказным характером моего приятеля, всучили ему «на чуть-чуть» своего совершенно неуправляемого пятилетнего сына.

– Родители должны были забрать его полтора часа назад, – сообщил мне бледный и издерганный Лекс. – Может, они сбежали и больше не вернутся? Ох-хох, попробуй зайти завтра.

Но вопрос по сайту нужно было решить сегодня, поэтому я рискнула войти. Мальчик носился из комнаты в комнату, визжал и опрокидывал стулья. И плевал (в буквальном смысле) на наши просьбы и прочие методы убеждения. Наверное, вместо сказок мама читала ему «Вождя краснокожих» О’Генри. У меня разболелась голова, и разговор с Лексом, понятное дело, не клеился.

– Жалко, что у тебя не ремонт, – вздохнула я. – А то разрешили бы сорванцу рисовать на старых обоях. Этим можно подкупить даже самого избалованного ребенка.

Тут я вспомнила об утренней выставке, и меня осенило: баночки с гуашью!

– Коляша, хочешь нарисовать витраж?

Мальчик притих, получив в руки кисти и краски. Вот это да, дома ему такого не предлагали! Мы с Лексом отвели его в гостиную и дали на растерзание большую стеклянную дверь. В общем, идея сайта-визитки была оговорена в полной тишине. Коляша разрисовывал стекло с такой же важностью, как Том Сойер – забор. А к вечеру пришли затерявшиеся родители и забрали своего индейца с боевой раскраской гуашью.

Конечно, мы с приятелем потом отмывали дверь, но это стоило двух часов тишины и спокойствия. Так что день я причислила к разряду удачных.

А через неделю меня ждал сюрприз. Лекс наотрез отказался брать деньги за сайт. Как выяснилось, у себя дома Коляша разрисовал дорогущую дубовую дверь не менее дорогим маминым лаком для ногтей. И гордо заявил, что дядя-няня научил его делать витражи. После этого разгневанные соседи заявили Лексу, что его и близко нельзя подпускать к детям. Что уж говорить, мой дизайнер жутко расстроился. И тут же побежал покупать мне тортик.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Зефирка на размышление:

Иногда чувствуешь себя разбитым на осколки… Но если представить, что жизнь – это калейдоскоп, то именно из осколков получаются самые удивительные картины.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ЗЕФИРНАЯ ПРИМЕТА №14. День встреч. Или вестей. Или поездок. Или…

Есть эстонская сказка под названием «Каждому свое». «Все, что ты начнешь делать с утра, будешь делать до вечера», – так сказал старичок-странник приютившей его бедной женщине. Та женщина потом стала измерять остатки полотна, чтобы сшить хотя бы одну рубашку детям. И вдруг заметила, что, сколько бы она ни мерила, ткань не заканчивается. Так она орудовала аршином до самого вечера. И полотна на рубашки ей и ребятишкам хватило до конца жизни.

К чему я? К тому, что иногда такое случается в реальной жизни. Речь идет не о бесконечно длинном отрезке ткани, а о том, что нечто, случившееся в начале дня, часто повторяется до самого вечера. Например, телефонные звонки от дальних родственников и почти забытых знакомых – то пусто, то густо. Или поездки по мелким делам: вроде ничего не предвещало, а промотаешься весь день. Или новости, мелкие, но приятные, так и сыплются друг за другом, как конфеты в ярких обертках.

Пессимисты любят поговорку: «Беда не приходит одна». Смело возражайте: «Так и счастье одно не приходит!». В общем, если с утра случилось нечто приятное – ждите продолжения. To be continued, так сказать.

***

Как-то раз в метро меня стало преследовать навязчивое чувство, что бородатый дядька напротив смутно мне знаком. Потом «борода» заметил меня и расплылся в широкой улыбке – оказалось, что не показалось.

– Надинка! – басом заорал дядька, перепугав полвагона.

– Димыч, ой-ой!

Свист поезда прервал наши восторги, и поговорить мы смогли только на станции. Дима – мой знакомый с университета. Он учился со мной на одном потоке, и мы неплохо проводили время маленькой уютной компанией. Потом его отчислили, и наши дорожки разошлись. С тех пор прошло почти десять лет. Димка нарастил бороду и животик, но не растерял природного обаяния.

– Так удивительно тебя вдруг встретить, – не скрывала своей радости я.

– А мне приятно, но не удивительно, – отозвался бывший однокурсник. – Да не смотри так, просто у меня сегодня день случайных встреч. Сегодня уже встретил друга, с которым еще в детском саду кубиками делился. Я-то думал, он давно из города уехал. Потом узнал, что дальний родственник работает в моем любимом кафе. После этого был уверен: встречу кого-нибудь еще. Непременно. Так у меня бывает!

Мы поболтали еще немного и тепло попрощались. А днем я «встретилась» с девушкой, с которой несколько лет назад участвовала в одном проекте. Правда, встреча была виртуальная, но тоже неожиданная: знакомая изменила фамилию, и целенаправленно я ее вряд ли бы нашла. И пусть это был «день неслучайных встреч» моего приятеля, я тоже отщипнула кусочек от его зефирной приметы. Со мной же она потом повторялась не раз.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ПРИМЕТный анекдот:

Журналист берет интервью у долгожителя:

– Скажите, пожалуйста, как вам удалось дожить до таких седин?

– Ну, у меня есть примета: ни в чем не перебирать. Женщины помаленьку, виски помаленьку, табак помаленьку и, конечно, то, что я маленько опоздал на «Титаник».

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ЗЕФИРНАЯ ПРИМЕТА №15. Верной дорогой идем, товарищи!

Вы знаете счастливые приметы своих друзей и родных? Спросите у них, как спрашиваете рецепт вишневого пирога. Что вдохновляет людей вокруг вас? Какие приятные мелочи сулят им удачу? Вполне возможно, что некоторые поверья стоит взять на вооружение.

* * *

Моя дальняя родственница – просто копилка суеверий. Ксения точно знает, с какой ноги нужно вставать утром и как следует вытирать крошки со стола. К сожалению, львиная доля ее примет, по традиции, не к добру – то нельзя, это не так, а вот здесь вообще ни в коем случае. Поэтому большинство ее советов я пропускала мимо ушей. Но одно наблюдение меня заинтересовало.

«Если я иду куда-то и прохожие начинают спрашивать у меня дорогу – значит, правильно иду, дело удастся», – любила повторять Ксенечка.

За собой я подобного не замечала. Но не прошло и месяца, как Ксенькина примета стала моей любимой.

Тот жаркий летний день был последним в моем путешествии. Билет домой обжигал кожу через карман. До отправления поезда оставалось четыре часа, но я решила «взять от жизни все» и заехать в один из лучших парков Европы.

«О, святая простота!» – сказал бы мне Ян Гус… У ворот парка растянулась очередь почти в километр. Был «самый сезон», пора заезжих туристов, к тому же выходной день. А мой автобус отправлялся в город через два часа. Я сделала большой крюк по дороге – и оказалось, зря!

Расстроенная, я решила хотя бы осмотреть городок. Но чувство было такое, словно я посетила Париж, а меня провели мимо Эйфелевой башни с завязанными глазами.

– Простите, как пройти к парку? – остановил меня мужчина. Я молча указала ему направление к главным воротам. Не прошло и пяти минут, как меня снова спросили:

– А как попасть на такую-то улицу?

– Сами мы не местные, – грустно пошутила я и вдруг вспомнила Ксенечкину примету. Ошиблась моя суеверница! Говорила – к удаче, а что тут может быть? Разве что бесхозный кошелек в утешение найду.

Так, витая в своих мыслях, я прошла еще немного… и остановилась. Передо мною были запасные ворота парка! Там свободно продавались билеты и не было никакой очереди – наверное, этот неказистый вход обошли вниманием путеводители. В общем, меня ждали два часа чистого счастья.

А примету я запомнила.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Зефирка на размышление:

Раз вы сбились с пути – значит, путь у вас есть. Человек, который никуда не идет, не может заблудиться.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ЗЕФИРНАЯ ПРИМЕТА №16. Чаинка рубль бережет

Говорят, что у богатых свои причуды. Я бы добавила, что у них еще и свои приметы. Правда, я замечала таковые только у людей, которые нажили свое состояние сами – например, начав бизнес с нуля. Эти приметы обычно касаются денег или удачи в делах. Причем бывают они самыми неожиданными.

***

В своей студенческой юности я встретила одного удивительного человека. Он был владельцем казино и настоящим гуру в сфере маркетинга. Мы ходили на один и тот же тренинг, и в перерывах Александр рассказывал мне о премудростях жизни за чашечкой чая.

И как-то я заметила любопытную вещь. Если на поверхности чая плавали чаинки, мой добрый знакомый ловко вылавливал их ложкой и съедал. Сначала я думала, что это просто пристрастие к кофеину (грызут же некоторые кофейные зерна). Но Александр объяснил, что это хорошая примета – притягивает деньги. Эх, если бы я тогда интересовалась приметами! Я бы непременно его расспросила.

Позже моя подруга (психолог) объяснила мне, что у такого делового и обстоятельного человека вполне могла возникнуть подобная привычка-примета. Дескать, все на пользу, все в дом. Это значит, что он обращает внимание на мелочи и использует любые варианты для достижения цели.

А ведь правда, Александр упоминал, что для рекламы своих услуг использует не только популярные каналы с большим охватом, но и малоизвестные издания. «Никогда не знаешь, где можно найти хорошего клиента» – вот его слова, и они вполне соотносятся с теорией о чаинках.

В общем, эта примета мне так и не пригодилась, потому что я редко пью чай. Что, впрочем, не мешает настоящим чаеманам довериться ей. Для привлечения денег чего только не делают. Чаинки в этом смысле – не самый противный способ.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ПРИМЕТный анекдот:

Если вы ехали в машине и вас очень сильно тряхнуло – то выйдите из нее и посмотрите на бамперы. Если погнулся передний – значит, к потере денег... Если погнулся задний – значит, к прибыли!

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ЗЕФИРНАЯ ПРИМЕТА №17. Ловушки для удачи

У многих людей есть амулеты и талисманы на удачу. Со своей историей. Это может быть надписанная купюра, или камень, подходящий по знаку зодиака, или специально сделанный оберег. Кто-то носит в кошельке двухдолларовую бумажку, а кто-то – засушенный клевер с четырьмя листочками. Впрочем, материальная форма талисмана не так уж важна. Если эта вещь вам нравится, если она дарит теплые чувства или вызывает приятные воспоминания, даже не задумывайтесь, «всамделишный» ли талисман. Конечно же, удача будет на вашей стороне!

***

Это было еще в студенческие годы. Мы небольшой молодежной группой отдыхали в Румынии. Отдых сам по себе бюджетный, а денег у нас – кот наплакал. Я потратила все сбережения на экскурсии и последние два дня питалась только горячим шоколадом из автомата. А у подруги оставалась некая сумма на подарок свекрови: та очень просила привезти ей какое-нибудь «заграничное» украшение.

В последний день ходим мы среди пляжных прилавков с постными лицами: понятное дело, все манит, цепляет глаз, а себе ничего не купишь. И тут замечаем среди ювелирных изделий браслет немыслимой красоты. Серебряные слоники, идущие друг за другом, на спине у каждого – лазурная попона из перламутра. Не украшение – мечта!

Вижу, у Иринки загорелись глаза. Она пересчитала деньги – сходится! Но тут же погрустнела:

– Зуб отдала бы, чтобы себе такой купить…

– Купи, – сказала ей я. – А свекрови уже в Минске приобретешь. Все равно везде китайское – какая разница?

– Нет, – замотала головой Ира, – не умею обманывать!

Взяла она этот браслет и до конца поездки с тоской на него поглядывала. Да, так бывает, прикипаешь душой к какой-то вещи. На вокзале мы с Ирой распрощались и не виделись целый год.

Встретились потом совершенно случайно. И первое, что бросилось мне в глаза – серебряный браслет со слониками на Иринкиной руке.

– Не подарила-таки?

– Подарила, – с улыбкой сказала подруга.

– Неужели такой же нашла?

– Нет, тот же самый. Мне его на День Рождения презентовала… любимая свекровь. Она женщина яркая, модная, но с памятью нелады. Я все искала подвох, но она мне преподнесла этих слоников с такой гордостью и совершенно искренне: «Вот какая вещица, заграничная!». А я просто сказала «спасибо». Вот так.

Ира потом носила браслет, не снимая, и называла его своим талисманом. Ведь он словно изначально был «ее», а это, конечно же, не случайно!

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Зефирка на размышление:

Наша жизнь – шкатулка с бусинами, стекляшками и старыми монетами. Иногда нужно порыться в ней, чтобы достать что-нибудь стоящее. Вы правда это делаете? Или всегда берете только то, что лежит на поверхности?

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ЗЕФИРНАЯ ПРИМЕТА №18. Деньги любят счет… и хороший кошелек

Есть версия, что слово «нищета» происходит от «не считать», то есть не относиться должным образом к деньгам. На семинарах по финансовой грамотности тренеры любят заставать участников врасплох вопросом, сколько денег у них в кошельке. Без проверки. Те, которые называют точную или очень близкую сумму, обычно удачливы в делах и имеют все шансы попасть на обложку Forbes. Эти же тренеры, очень серьезные люди, советуют обзавестись красивым кошельком и складывать там купюры по возрастающей, аккуратно расправленными.

Суеверие? А может, мировоззрение?

В любом случае, если вы мечтаете о достатке и в то же время с пренебрежением относитесь к деньгам (дескать, не в них счастье), то вы обманываете себя. Деньги – это не только возможности, это еще и ваш кропотливый труд. Просто задумайтесь: неужели ради этих туфель, надетых за год лишь раз, вы целую неделю вставали к восьми утра и возвращались только вечером? Неужели ради этой черствой пиццы вы упустили возможность прогулки на катере? (Если не понимаете, при чем тут катер, прочитайте самые основы экономической теории: альтернативные издержки, или цена выбора.)

Я ни в коем случае не призываю поклоняться золотому тельцу. Но если вы хотите завязать отношения с деньгами – научитесь с ними ладить. И определенным образом их очаровывать, используя «приметные» приемы соблазнения.

***

Расскажу вам одну историю. Почти из жизни.

Было это в давние времена, когда без согласия родителей нельзя было выйти и за порог, не то что замуж. Так вот, один сельский парень влюбился в девушку из соседней деревни и попросил у отца разрешения жениться на ней.

Отец, старый ворчун, сказал ему так:

– Когда кинешь серебряный рубль в воду и он поплывет, веди свою красавицу в церковь.

«А может, и поплывет», – подумал сын.

Выпросил он у матери рубль. Пошли они с отцом к быстрой речке. Кинул парень монету в воду, и она – плюх! – утонула.

– Сегодня тебе не повезло, – с усмешкой сказал старик.

«Повезет в следующий раз», – решил его отпрыск.

Он снова начал упрашивать мать: дай рубль и дай. Женщина, вздохнув, протянула ему последний. Который утонул в реке точно так же, как и предыдущий.

Стал парень чесать в затылке. Что делать? Рубля больше нет, а жениться-то хочется! Пришлось ему использовать запасной вариант. Да-да, идти работать!

И когда они с отцом приблизились к речке, парень вдруг спросил:

– А можно, я все-таки не буду кидать деньги в воду? Ведь я столько дней гнул за них спину…

Тогда старик обнял своего сына и сказал:

– Вот теперь можешь жениться!

Почему я сказала, что история «почти из жизни»? Потому что на самом деле это сказка. Народная. Но наверняка она была навеяна реальным примером. Там ведь только доля сказки, не так ли?

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ПРИМЕТный анекдот:

Мужик идёт ночью по пустырю и насвистывает мелодию. Навстречу прохожий:

— Эй, мужик, не свисти — денег не будет!

— Да ну, глупая примета!

Прохожий, доставая пистолет:

— Ну не скажи, не скажи. . .

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ЗЕФИРНАЯ ПРИМЕТА №19. Весточка из детства

Иногда к нам приходят гости из прошлого. Хорошие, светлые гости. Но мы не зовем их за стол и не предлагаем чай. Кто же они?

Непрошеные воспоминания, возникающие от услышанного слова, увиденной картинки, почти забытого запаха. Маленькие якоря, утягивающие на дно детства. Побывать там снова, пусть на считанные секунды, – самая хорошая примета.

Когда-то тренер по дыхательной гимнастике сказала нам, что дети изначально дышат правильно, животом. А потом, взрослея, начинают дышать грудной клеткой, что не совсем хорошо. На что кто-то из зала глубокомысленно заметил: с возрастом мы утрачиваем многие важные качества. И мне кажется, что одно из них – дар быть счастливым просто так. Ловить на крючок маленькие радости и подолгу с восторгом разглядывать их.

Так что если вас вдруг затянуло в солнечное детство – не спешите выныривать. Поплавайте немного в своих воспоминаниях, зажмурив глаза. Вот увидите: позитивный эмоциональный заряд поможет вам удачно завершить все дела.

***

В июле бывает очень коварная погода: средь бела дня может внезапно хлынуть ливень. В этот самый день черт дернул меня пойти на почту: я думала, что успею быстренько смотаться туда-сюда перед встречей с редактором (мы вместе работали у меня дома над моей книгой).

Конечно, я была без зонтика. Конечно, ливень настиг меня на середине пути. Домой я вернулась злая, как бешеная панда, с распрямившейся прической, потекшей тушью и мокрыми ногами. А за окном уже сияло солнце.

Редактор уже ждала меня у двери. Я буркнула что-то в знак приветствия, сняла разбухшие босоножки и поставила их на подоконник под летние лучи – сушиться.

И уже совсем хотела сказать, что работать над книжкой сегодня не хочу – настроение больно паршивое. Но редактор смерила долгим взглядом мои босоножки и вдруг сказала:

– А знаешь, я в детстве тоже ставила обувь на подоконник. Перед сном. Мы с сестрой верили, что если наши туфли простоят там семь ночей, то на восьмую придет Золушка и заменит их на свои, хрустальные. Не дождались, конечно – мама боялась, что ветер скинет обувь вниз, поэтому снимала, да еще и ругала нас.

И тут я вспомнила. Конечно! Эти детские ночные поверья. Про гнома жвачек, или «жвачного короля». Про фею игрушек, для которой привязывали конфеты к ножке кровати. Я даже припомнила своего персонального «шкафного монстра». Интересно, как он сейчас? Пожалуй, я сейчас в себя так не верю, как когда-то верила в него. Так забавно, так искренне это было!

– Давай я налью кофе, и сядем за работу, – сказала я. – Думаю, мы многое сделаем – примета была хорошая.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Зефирка на размышление:

Мы храним свои детские рисунки и тетради, но выбрасываем детские мечты. Где же логика?

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ЗЕФИРНАЯ ПРИМЕТА №20. Случайная вещь – неслучайная встреча

Бывает так, что в нашем уютном мирке появляется новая, можно сказать, даже чужеродная вещь. Подруга забыла шарфик. Племянник оставил игрушку. В почтовый ящик кто-то бросил старый билет в кино. Конечно, на первый взгляд такая мелочь не стоит внимания. Но если присмотреться, это и есть та самая хорошая примета! Значит, скоро в вашей жизни будет встреча. С кем – это уже вам решать. Сама находка, пожалуй, на это намекнет. Рассмотрите ее внимательно и не забудьте отдать законному владельцу – если таковой, конечно, имеется.

***

У меня есть подруга, назовем ее Натали. Так вот, моя Натали редко задумывалась о приметах. Черный кот с пустым ведром, лихо разбивающий зеркало, ей не попадался, а остальное казалось таким незначительным. Она долгое время жила одна, в собственной квартире, которая иногда казалась ей слишком пустой. На недостаток мужского внимания Натали не жаловалась, но один-единственный, очень нужный человек ей так и не встретился. Как будто, любила повторять подруга, он жил в параллельной вселенной без шанса пересечься с ее миром.

Однажды, придя домой с работы, Наталишенька обнаружила на своей форточке неожиданный предмет. Мужские трусы! Того типа, что гордо именуют «труселями». Широкие, семейные, да еще в полоску! Они гордо реяли на окне, словно трудовое знамя.

Конечно же, подруга не собиралась оставлять у себя сей предмет гардероба и отправилась на поиски владельца. Счастливый обладатель труселей нашелся быстро: сосед, живущий этажом выше. Порыв ветра унес с его балкона свежевыстиранное белье.

Вопреки законам жанра, у Натали с соседом не случилось романа. Мужчина оказался намного старше, у него были жена и дети. Но прошла всего неделя, и подружка познакомилась с молодым коллегой из другого отдела. И вскоре ее квартира перестала пустовать. Долгожданный принц окружил свою избранницу нежностью и заботой, и ему охотно прощался единственный недостаток: привычка носить исключительно семейные трусы.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ПРИМЕТный анекдот:

Самые суеверные люди – это зубные врачи.

От них только и слышно: сплюньте, пожалуйста.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ЗЕФИРНАЯ ПРИМЕТА №21. Птичка пролетала, хвостиком махнула…

Голуби всегда были символом мира и счастья. Причем в любых своих проявлениях. Да, речь идет именно о «белых метках». Примета, скажем так, не слишком красивая и вовсе не аппетитная, но из песни слова не выкинешь. Она считается счастливой.

После «голубиных подарков» люди ждут денег, обновок, выгодных сделок и душевных встреч. А кто-то просто восклицает: «Значит, я хороший человек!» Потому что есть мнение, что к плохому человеку эта гордая птица даже не подлетит.

В общем, судите сами. Заниматься стиркой, ожидая чего-то приятного, гораздо лучше, чем просто заниматься стиркой. Верно?

***

Моя минская бабушка была удивительной женщиной, красивой и холодной. За глаза я называла ее Снежной Королевой. И никак не могла подумать, что буду с ней обсуждать такую неоднозначную примету, как отходы жизнедеятельности птиц. Но по телевизору шла передача о Венеции и площади Сан-Марко, заполненной голубями. Я пошутила, что каждый турист может там рассчитывать на сувенир. И самонадеянно добавила, что мне такие подарки пернатые никогда не делали.

– Еще как делали, – разочаровала меня бабушка. – Просто ты была совсем маленькая и этого не помнишь…

…Мы тогда с тобой шли на рынок. Была жара, голуби собрались у фонтана. И тут кто-то их спугнул – они взвились черной тучей и принялись кружить над головами. Я надеялась, что пронесет, но не тут-то было. Шлеп – и на моей новой блузе белая «брошь». А у тебя – на рукавчике польской кофты.

Я в панике: что делать? И через весь город так стыдно ехать, и страшно, что вещи испортятся. Тут я вспомнила: в этом районе должна жить моя старая подруга военных лет. Когда-то мы виделись на День Победы, обменялись адресами и телефонами, но так и не смогли после этого встретиться.

Вытащила записную книжку, нашла адрес, а в голове одна мысль: только бы подруга не переехала! Тебе сейчас смешно, а тогда хорошая одежда доставалась с трудом и потому очень ценилась.

И нам повезло! Моя приятельница оказалась дома. Как она удивилась, нет слов. Мы с тобой быстренько отмылись-отстирались, а она за это время накрыла настоящий стол. Остаток дня мы просидели за воспоминаниями. И песни были, и слезы. Пообещали друг другу больше не теряться…

– И в чем мораль этой истории? – спросила я. – Никогда не нужно огорчаться преждевременно?

– Вот уж нет! – сверкнула глазами Снежная Королева. – Мораль здесь такова: необязательно ждать, пока на тебя кто-то нагадит, чтобы разыскать своих старых друзей!

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Зефирка на размышление:

Мы часто не замечаем подарки жизни. А все потому, что жизнь очень занята – у нее нет времени обвязывать их ленточкой.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ЗЕФИРНАЯ ПРИМЕТА №22. Жизнь – серьезная штука. Но не очень

Вы думаете, все приметы пронизаны консервативным духом старины и содержат в себе древнюю неоспоримую логику? Что в их основе лежат или религиозные мотивы (как с дьявольской сущностью черной кошки), или мистические ритуалы (как с зеркалами и куклами)?

На самом деле, не все. Есть и абсурдные приметы. Возьмем хотя бы старую добрую Англию с ее монархическими устоями. Оказывается, есть такое поверье: везение и удача будут сопутствовать тому человеку, который найдет листок клевера с четырьмя листочками вместо трех и… в первый день месяца громко произнесет фразу «Белые кролики!».

Так и видится суровый джентльмен в цилиндре, с моноклем и тростью, который степенно выходит на улицу и без тени улыбки на лице начинает звать белых кроликов. И что самое интересное, именно такие нелепые приметы становятся традициями, особенно в компании бесшабашных друзей. Как сказал Гилберт Честертон (между прочим, тоже англичанин!): «Жизнь серьезна всегда, но жить всегда серьезно – нельзя».

***

Когда я впервые прочитала об абсурдных приметах, то подумала, что нормальные люди так не поступают. Ага, конечно.

Разве не я, будучи ученицей младших классов, ждала первого осеннего листопада? Ведь тогда мы с друзьями бежали в парк и танцевали-кружились под падающими листьями, задрав головы. Если лист залеплял глаз, как пиратская нашлепка – вот она, счастливая примета! Раз ты одноглазый пират, значит, где-то тебя поджидают сокровища.

Ладно, это еще можно списать на возраст. Но четыре года спустя мы той же шумной компанией шли в парк перед школой (занятия были во вторую смену) и покупали сахарную вату со вкусом яблока. От нее наши языки становились ярко-зеленого цвета. И кому первому сделает замечание учитель, тот и будет считаться счастливчиком. С оценками в этой четверти ему непременно повезет.

Может быть, мы не были нормальными людьми. Как и группа велосипедистов, круживших по местному стадиону с картонными коробками на головах (на удачу перед марафоном). Как и новый сосед, который пришел взять у меня взаймы кошек для первого запуска в квартиру (когда я сказала, что у меня их две, он просто не поверил своему счастью и выпросил обеих). Как и лучшая подруга, которая повесила красные стринги на люстру, даже не в спальне, а в гостиной (должны были привлечь деньги, но привлекли молодого человека, чинившего компьютер). Так может, ради благой цели стоит разбавить суп серых будней перчинкой сумасбродств?

Кстати, один мой начальник по пьяной лавочке как-то признался, что раз в году ночью он идет с другом на главную площадь города и трижды кричит «кукареку». Дело не в примете, просто однажды он проиграл пари. Но удивительно то, что тот начальник держался на руководящей должности достаточно долго, несмотря на то, что вокруг частенько «летели головы». Абсурдная примета, о которой он не знал, его не подвела!

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ПРИМЕТный анекдот:

На экзамене студент взял билет и сразу же положил обратно. Профессор удивленно:

— Почему ты положил билет обратно?

— Это был тринадцатый билет, а я верю в приметы.

— Все это бред, — сказал профессор и начал искать тринадцатый билет.

Студент отвечает билет на «отлично». В коридоре его окружили и спрашивают:

— Ты что, все знал?

— Да нет, только тринадцатый билет.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ЗЕФИРНАЯ ПРИМЕТА №23. Хм… придумайте ее!

Наша жизнь – самое доступное творчество. А приметы являются частью жизни. Значит, мы можем создавать свои собственные счастливые приметы. Выберите то, что вам нравится, или загадайте первое, что придет в голову. Только не нужно чрезмерно фантазировать и пытаться разглядеть на улице трубочиста или цыганку с белым котом на плече – иначе можно так и не встретить свою удачу. А остальное – пожалуйста!

***

Не думаю, что в юности я изобрела велосипед, решив верить в собственные приметы. Формула примет была проста: «Если я увижу/услышу/почувствую …, то…». Готовясь к вступительным экзаменам, я загадала счастливый знак – бабочку. На самом сложном экзамене по математике крылатая фея действительно влетела в аудиторию и все четыре часа просидела на окне. Потом я изменила бабочкам с белками. И в тот день, когда удача была мне нужна позарез, на автобусной остановке меня встретили целых три мелких рыжехвоста. В первый и последний раз за семь лет (остановка была у места учебы и работы).

Затем я начала экспериментировать с номерами машин – обычно складывала все цифры до одного числа. Как-то, маясь от скуки возле заднего стекла автобуса, загадала: если у первого попавшегося автомобиля номера сложатся в шестерку, то вчерашнее первое свидание станет не последним. И что же? Цифры в сумме дали именно шесть, а я так удивилась, что проехала свою остановку. С тем молодым человеком мы были вместе три года, хотя подходили друг другу, как лобзик и покемон. Больше я столь серьезные вопросы на приметах не проверяла.

Кстати, я до сих пор считаю, что два одинаковых числа в середине номера машины (в моей стране он состоит из четырех цифр) – хороший знак. Увижу мимолетом – повезет, сяду и проедусь на такой – крупно повезет. Эту примету я придумала сама. И до сих пор искренне в нее верю.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Зефирка на размышление:

Если ты редко используешь свои крылья, бывает больно их расправлять.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ЗЕФИРНАЯ ПРИМЕТА №24. Станьте счастливой приметой сами!

Помните песню о том, что «пока наоборот – только черному коту и не везет»? Вот он, закон бумеранга в приметах. Лучики света или вредные колючки, которые вы раздариваете, к вам же и возвращаются.

Это не значит, что вам нужно бросить все насущные дела и посвятить свою жизнь созданию благ для окружающих. Но есть мелочи легче булавочной головки. Ободряющее слово. Улыбка. Пожелание удачи. Что стоит сказать унылому коллеге: «Тебе сегодня повезет! Откуда я знаю? У тебя пуговицы пришиты белой ниткой. Это же верная примета!»

***

История, которую я сейчас расскажу, уже бродит бородатой байкой по нашему университету. А поведала ее одна молодая преподавательница.

«Закончились у меня пары в третью смену. Не часто так бывает, но – бывает. Возвращаться после десяти темно и страшно, но я живу буквально в двух шагах от корпуса. Дорогу перешла, во дворик завернула – и дома.

Иду и слышу: кто-то за мной увязался. Шаги тяжелые, явно мужские. Я рванула через улицу, и этот человек за мной! Догоняет, слегка трогает за плечо…

– Девушка!

Я оборачиваюсь. Душа в районе каблуков. А передо мной – совсем молодой человек, слишком смущенный для маньяка.

– Девушка, извините… – проговорил он. – Вы не могли бы мне пожелать хорошего вечера?

Я уже подумала, что он местный сумасшедший. Но парень, видя мои квадратные глаза, рассмеялся:

– Не узнали? Я дежурный у вас на вахте, за турникетами слежу.

И в доказательство показывает на свою куртку, а там – точно, эмблема университета!

Оказалось, что парень днем стоит на вахте, а по ночам водит такси. И меня он хорошо запомнил. Сказал, что если я пожелаю ему хорошего вечера, то у него с ночной работой все ладится: клиенты есть, машина хорошо идет. А если проскочу мимо, вся в своих заботах, то что-нибудь да случится – например, колесо пробьет. Вот дежурный и не поленился меня догнать.

– Ну так? – вопросительно смотрел он на меня.

А я наконец-то выдохнула с облегчением и сказала:

– Хорошего вам вечера!

И добралась домой без приключений. Теперь я стараюсь замечать людей: здороваться, прощаться, благодарить. Никогда не знаешь, какой вес у твоего слова или взгляда. Жаль, что в нашем университете такой простой мудрости не учат».

Действительно, не учат. Но никогда не поздно учиться самим!

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ПРИМЕТный анекдот:

– Как же так? Вы – образованный, современный человек, а у вас над дверью висит подкова. Неужели вы верите, что она приносит счастье?

– Конечно, нет. Но подкова-то приносит счастье независимо от того, верю я в это или не верю!

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

КНИГА РЕЦЕПТОВ ЗЕФИРНЫХ ПРИМЕТ

1.

Психологи утверждают, что желтый цвет — самый счастливый цвет спектра, он внушает оптимизм и радость. А получить письмо в желтом конверте сулит большую удачу. И не беда, если весточки вам приходят только в белых конвертах или не приходят совсем. Добрую примету можно сделать своими руками.

Все, что для этого потребуется – написать на листе бумаги теплые слова. Себе. Потом купить желтый конверт и марку, все запечатать, написать свой адрес и отправить письмо.

В один прекрасный и не слишком далекий день это письмо окажется в вашем почтовом ящике. И вы будете знать, что в этот день вам точно повезет!

2.

Есть хороший прием разрешения конфликтов: мысленно перевоплотиться в оппонента и посмотреть на мир его глазами. У вас непонимание с удачей и новыми возможностями? Пофантазируйте – станьте на их место. Пройдитесь по своему дому, комнате, кабинету. Ага, тут беспорядок. Чай плесневеет в забытом чайнике третьи сутки. На пыльных полках можно писать этюды… И этот человек будет меня ценить?

Держите свой маленький мирок уютным. Не только внутренний, но и внешний. И тогда добрые вестники захотят с вами остаться. Ведь есть старинная поговорка: «Удача стучится в те двери, чьи ручки хорошо начищены».

3.

Говорят, что кормить птиц, особенно в холода, – к достатку. Кто-то верит, что может прикормить свою «птицу счастья». Конечно, хорошая примета сбывается, если делать это не на подоконнике или балконе многоэтажки. Иначе вместо денег и удачных проектов к вам нагрянут разгневанные соседи или владельцы магазинов и кафе.

Есть чудесный способ самому сделать кормушку для птиц без уродливых и загрязняющих природу бутылок и коробок. Для этого понадобится твердый пластиковый стакан (не волнуйтесь, мы потом его уберем), крепкая веревка, большой кусок сала, грубый овес, орехи, сухофрукты и семечки.

Расплавляем сало в кастрюльке на низкой температуре. Пока оно тает, смешиваем орехи и сухофрукты. Делаем в дне стакана небольшое отверстие – ровно такое, чтобы в него с трудом пролезала веревка. Пропускаем веревку через дырку и оставляем со стороны дна длинный «хвост», а с обратной стороны – отрезок чуть длиннее самого стакана.

Орехово-овсяную смесь добавляем в расплавленное сало и хорошенько перемешиваем (все сухие части должны быть хорошо смочены). Заполняем нашим птичьим зельем стакан, предусмотрительно поставив под него тарелку – может образоваться небольшая течь там, где дырка. Когда смесь застынет, стакан убираем, веревку оставляем. Идем в парк или свой сад, привязываем красоту к дереву и радуем пернатых. А потом смело ждем хороших новостей!

4.

«Вода смывает все дурное», – так говорили наши бабушки. Раньше свои горести и страхи нашептывали самодельным куклам, которых пускали по реке. Теперь же при нехороших мыслях и стрессах часто советуют помыть голову. А многие психологи предлагают представлять проблему в виде кусочка льда. Лед тает, тает, тает, и проблема испаряется вместе с ним.

Есть еще один способ. Если вас что-то гложет, назовите все это одним-двумя словами. Например: «самолет» (боитесь предстоящей поездки) или «провал» (скоро презентация, выступление). Нацарапайте это слово иголкой на куске мыла. А теперь – догадались? – тщательно, с удовольствием мойте руки, пока надпись не исчезнет.

Однако стоит заметить, что такая зефирная примета работает только в том случае, если неприятность надуманная и пустая (страхи, фобии, волнения и прочее). Реальную проблему мылом не разрешишь. Если беспокоитесь о своем здоровье – бегом к врачу. Если приближается дедлайн – сядьте за работу. Мир проще, чем мы думаем.

5.

Когда вы приглашаете кого-то в гости, то наверняка слышите вопрос: «Что принести?». И, не задумываясь, отвечаете: «Что-нибудь к чаю». В итоге на стол выкладываются шоколадки, вафли, тортики… Хотя можно разнообразить этот взрыв сладостей хорошей и, кроме того, очень полезной приметой.

Если вы ничего не имеете против мандаринов, попросите хотя бы одного гостя принести именно их. И дело не только в залежах витамина С и даже не в том, что эти мини-солнышки богаты особыми веществами-фитонцидами, вызывающими хорошее настроение. Оказывается, в Китае есть традиция дарить хозяевам мандарины, которая зародилась примерно в 1000 году до нашей эры. Она возникла по простой причине: на китайском языке словосочетание «пара мандарин» созвучно со словом «золото».

Так что получить в подарок такой фрукт – к удаче и богатству. А чтобы идея на корню не перекрылась конфеткой или вафелькой, достаточно просто подсказать…

6.

В день Святого Валентина мы украшаем все вокруг сердечками, на День Шоколада дарим друг другу батончики и конфеты. Так почему бы не устроить День Буквы «С»? Ведь с этой буквы начинаются многие приятные слова: Счастье, Солнце, Свет, даже Сладости. Наполнить этот день хорошими приметами не составит труда. Только представьте: на столе Сыр с Салями, и Сок со Слойкой, и Свежий салат. Можно устроить Свидание, можно посвятить себя Сиесте, а можно и вовсе решиться на какое-нибудь Сумасбродство. (В общем-то, есть еще много чего хорошего на букву «с».) Ну а завершит столь замечательный день крепкий здоровый Сон.

7.

Прислушивайтесь к себе. Это очень важно. Ваши внутренние ощущения – самая верная примета из всех возможных. Если вы уверены, что разбитое зеркало сулит удачу (надо же где-то взять деньги на покупку нового!), значит, так оно и есть. Даже если вам пытаются рассказать тысяча и одну историю о трагических последствиях. Если любимая фенечка на руке защищает вас от сглаза – посылайте в дальнее путешествие всех, кто пытается поднять это на смех. Если вы что-то упорно не хотите делать – не делайте. Ведь вы прислушиваетесь к своему желудку, когда он требует, к примеру, сладкого или соленого? Тогда стоит уважить и чувство собственной гармонии, даже если оно толкает вас порой на самые абсурдные поступки.

8.

Множество хороших примет связано со сновидениями. Значит, чтобы в полной мере насладиться ими, нужно обеспечить себе спокойный, здоровый сон. Уберите из спальни все лишнее. Чаще меняйте постельное белье. Пусть ночная сорочка или пижама радуют глаз и тело.

А еще можно прогуляться перед сном и неспешно, с удовольствием подумать о чем-то своем. Вернувшись, выпить травяной чай или теплое молоко с медом. Потом написать мысли, которые вас тревожат, на отдельном листке бумаги, а снизу пометить: «Этими вопросами я займусь завтра. Сейчас я не буду думать о них».

И тогда вам обязательно приснится летний луг с бабочками (к свиданию), или старая мельница (к удаче), или любимые игрушки детства (к семейным радостям). Даже если утром вы не вспомните свой сон, просто подумайте, что он был. И напророчил вам хороший день. А как же иначе?

9.

Говорят, что сувенир, купленный в чужой стране – это память, а в своей – оберег.

Говорят, что желание исполнится, если придать ему материальную форму. Например, записать его или нарисовать.

Что объединяет вышесказанное?

Как ни странно, известная нам с детства матрешка, русская деревянная расписная кукла.

Существует весьма распространенная примета, что если описать свою мечту на клочке бумаги и положить его в матрешку, то она обязательно осуществится. Причем чем красочнее игрушка, чем сложнее расписная работа, тем быстрее это произойдет. А некоторые особо страстные мечтатели умудряются снабдить бумажкой каждую деревянную куколку (и поэтому ценят экземпляры с множеством «деток»).

Понятное дело, что у вас есть мечта. Но есть ли для нее матрешка?

10.

Все мы время от времени ссоримся. С любимыми, родными, друзьями, коллегами. Обычно рано или поздно происходит примирение. Но бывает так, что извинения принесены и приняты, а холодок остается.

Что делать в таком случае? Можно обратиться к старой-престарой примете, которая гласит: собирать что-то из многих частей – к согласию. При этом ты как будто склеиваешь невидимые осколки. Испеките слоеный торт с двумя-тремя коржами. Слепите снеговика. Соберите огромный паззл или конструктор. Сделайте самодельную открытку из лоскутков и ленточек. А если ко всему этому душа не лежит, просто настрогайте вкусный салатик (он ведь тоже состоит из многих ингредиентов). И лучше заниматься всем этим не в одиночку, а именно с человеком, с которым хочется быть в мире.

Кстати, вариант для ленивых. При ссоре с любимым человеком знатоки примет советуют отправиться в магазин и приобрести там нечто парное. Например, сережки или японские палочки для еды. Проверьте. В любом случае, шопинг позволит вам выпустить пар и поднимет настроение.

11.

Постарайтесь как можно реже произносить слова «я не могу». Во-первых, они незаметно, мало-помалу подрывают нашу уверенность в себе. А во-вторых, они искушают судьбу. Да-да, не смейтесь! Стоит только сказать «я не могу жить без чего-то», жизнь тут же стремится доказать: очень даже сможешь! И любимый компьютер ломается, автомобиль оказывается не на ходу, желанная вакансия ускользает из рук. Не смертельно, но весьма неприятно.

У Чика Мурмана есть замечательный рассказ под названием «Похороны “Я не могу”». Там описан ритуал, который стоит сделать каждому: написать на бумажке свои «не могу» (например, «я не могу бегать по утрам» или «я не могу заставить себя учиться»), потом сложить ее и торжественно закопать в землю. Попробуйте – и вы ощутите в себе прилив сил. «Я смогу» и «я сделаю» звучат гораздо лучше!

Впрочем, это не значит, что вы должны стать безотказным человеком. Просто «не могу» можно легко заменить на что-то другое. Вместо: «Я не могу прийти сегодня» сказать: «Я приду в другой раз». Не вздыхать: «Я не могу сделать этот отчет», а заметить: «Мне не хватает для него информации». Сядьте на «без-не-могу»-диету, и вы увидите, как все начнет меняться к лучшему.

12.

И напоследок – самое важное. Это не просто примета, это жизненный принцип, мировоззрение. Если вы хотите вершить большие дела – научитесь доводить до конца маленькие. И постарайтесь не делать исключений. Задумали испечь пирог по новому рецепту – испеките. Захотели устроить пикник для друзей – организуйте. Решили сменить обивку на диване – сделайте. Это вовсе не мелочи. Если вы привыкнете ориентироваться на результат, если станете реализовывать все свои задумки (или хотя бы большинство из них), то вам не грозит судьба обычного генератора идей. Да, к сожалению, девяносто девять процентов замечательных идей, маленьких и великих, не претворяются в жизнь. Только потому, что они приходили в голову людям, не приученным их реализовывать. Но ведь с вами такой оплошности не будет, верно?

Любите себя и свои мечты. Превращайте мечты в идеи, а идеи – в реальность.

Content

Ясминска Надея Зефирные приметы